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粉丝少，所发内容少有人回应

街道办微博“看上去很美”
本报见习记者 穆静 实习生 张梅

新开微博粉丝量少

时间长的人气也不旺

2月9日，历下区东关街道社保
服务中心在新浪网开通了用户名
分别为“济南历下东关劳动监察服
务平台”和“济南历下东关劳动就
业服务平台”的微博，并承诺居民
可以随时与工作人员进行互动沟
通交流、政策咨询、解惑答疑。

近日，记者在这两个微博主页
中看到，两个微博均已经发布了十
余条信息，多是关于招聘信息及劳
动监察部门工作人员的职业规范
介绍。但其粉丝量均未过十人，所
发内容还没有被转发、收藏或评
论。

关注粉丝少、所发内容无人回
应，不少新开的微博存在与东关街
道社保服务中心两个微博类似的
情况。在槐荫区段店镇社区卫生服
务中心的微博上，记者看到，首篇
微博发布于2月2日，而仅有1位粉
丝关注该微博。

已经开通一段时间的微博人
气也不容乐观。名为“历城区鲍山
街道办事处人社服务中心”的微博
已开通近半年，发布了143条微博，
多是关于社区活动及转发的实用

性信息，仅有33位粉丝。
舜玉路街道办事处舜园社区

的微博开通已有两个多月，相比较
而言，微博内容更加娱乐与多媒体
化，其中不乏转发的有趣微博及图
片等，但粉丝仅有21位。另一名为

“市中区-四里村计生”的微博，则
在2011年8月份发布一条转发微博
后，就没有再发布信息。

有的考虑推广微博

也有的街道不看好

“毕竟微博开通还没多久，粉
丝量少应该比较正常。”谈起粉丝
少的原因，历下东关街道社保服务
中心负责微博日常维护的工作人
员孔祥昊告诉记者，一方面是微博
开通时间比较短，另一方面是微博
仅仅关注和发布与就业有关的信
息，这就将关注该微博的人限制于
对找工作感兴趣的人。

“虽然关注的人少，我还是每
天尽量看微博，发布信息。”市中区
六里山街道计生科微博的负责人
王晓楠说，她的微博9日开通以来，
粉丝只有6人，但她并不气馁。

“我们也正在考虑推广微博的
一些方法。”孔祥昊说，他们考虑在
开展活动时宣传、楼长推荐、张贴

公告等方式，将该微博让更多的人
知道。而王晓楠则希望近期申请实
名认证来增加人气。

但也有不少街道办表示，与居
民沟通有很多渠道，微博沟通效果
并不好。“上微博的多是年轻人，年
轻人更关注娱乐新闻，对社区的概
念也差。因此，街道办或社区的微
博吸引不了多少人。”一街道办的
负责人表示。

“我们还没有打算开通微博。
虽然开通微博并不麻烦，但关键靠
坚持。虽然不少街道办开通微博，
但是很多街道办坚持不住，粉丝
一少了，就不再管理微博了。”另
一街道办的负责人拿博客举例
子，当博客很火的时候，不少街
道办事处开通了博客，但过了没
多长时间，就没有人再管理和更
新博客了。

“居民可以随时与工作人员进行互动沟通交流、政策

咨询、解惑答疑。”近日，济南市不少街道办事处相关科室

和社区开通了微博。近日，记者调查发现，不少微博存在着

关注粉丝少、所发内容无人回应的尴尬局面。街道办事处

微博“看上去很美”，怎样才能发挥其所承诺的功效呢？专

家建议，应当提供真正便民的信息才能吸引粉丝。

“街道办及社区能够开通微
博是非常好的事情。”山东大学
文学与新闻传播学院教授冯炜
表示，这些微博应当属于政务微
博的一部分，具有信息传播快、
行业特点突出、便于搜集整理群
众需求等优点，是职能部门与市
民沟通的很好渠道。

“虽然现在不少部门的微博
比较冷清，但是对于像街道办、
居委会等，开通微博是值得鼓励
的。”冯炜说，一方面街道办、居
委会能够开通微博，本身就代表
了一种为民服务的姿态，另一方
面，如果微博管理得比较好，更
有利于促进与居民的沟通以及
与居民利益相关问题的解决。

“但微博要吸引必要的粉丝
来关注。”冯炜说，政务微博可以
借鉴济南公安微博好的做法，一
是遇到焦点问题不断重复发布，
因为微博的更新率比较迅速，重
复发布能够让新关注的人注意到
信息。另一方面，对于一些新出现
的状况或居民提出的问题，应该
及时给予解答。

冯炜说，政务微博不应当以
吸引粉丝为首要目的，而应该以
提供针对性的服务为目的和导
向，这才是政务微博开通的初衷
和吸引粉丝的长久之策。

格专家观点

多提供便民服务

才能提高人气

不少街道办开设的微博粉丝数量很低，少的只有1位粉丝。


	B18-PDF 版面

